

頑張れ!  
ルーキー



8

## 新上五島町立奈良尾中学校の海岸清掃活動

環境整備班の班長本村研朗くん  
担当教諭の阿部知加子先生



## 「トライアスロンin上五島」のスタート地点でもある高井旅海水浴場を、みんなで力を合わせて清掃！

生徒数は約70名と小さい学校ながらも、休み時間になると学校中に大きな笑い声が響く新上五島町立奈良尾中学校。目の前には、上五島を代表する海水浴場の一つ、高井旅海水浴場が広がっています。

「何と言っても海まで校庭からすぐですからね、贅沢な環境です。校歌の歌詞にも♪白砂の庭に寄せ返す～と登場しています。また、奈良尾といえば、『トライアスロンin上五島』も有名ですが、ここ高井旅海水浴場はそのスタート地点にもなっています。毎年、大会の前には選手のみなさんを美しい砂浜で迎えようと、奈良尾中学校の生徒たちが中心となって海岸の清掃活動を行っています。大会前夜は選手の方たちとの交流会にも参加させていただいており、そんなことも清掃活動のやりがいにつながっているのでしょうか」と吉尾直樹教頭。

さらに「海岸の清掃活動は、総合学習の一つとして取り組んでいます。漂流物からは外国とのつながりを感じることもできます。また身近に海があるのは「当たり前」じゃない、私たちはよそにはない素晴らしい環境で学習



吉尾直樹教頭



しているんだということを感じてもらう学習の一環です」と語ります。

取材にうかがった日は、海開き前の海岸清掃活動。開会式で、環境整備班の班長・本村研朗君(3年生)が

「みんなで力を合わせて美しい海岸を守りましょう」と挨拶し、清掃がスタート。その後、先生と生徒のみなさん一斉に、海岸一帯のゴミ拾いや石拾い、プラスチックやペットボトル、発泡スチロールなどの漂着物拾いなどを行いました。「清掃活動を嫌がる生徒はいません。みんな気持ちよく協力してくれます。掃除を行いながら、改めて豊かな自然に恵

まれたふるさとに感謝し、いつまでも自分たちの手で美しい海を守っていこうという気持ちになります。僕たち自身、夏はこの海で泳ぎますから、危険物のない安全な海になって嬉しいです」と、太陽の下で汗を拭う本村君。みんなの頑張りで、約1時間後はゴミのない美しい海岸となつた高井旅海水浴場。この夏も多くの海水浴客で賑わうことでしょう。

